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Partidos 
tendrán 53.8% 
más dinero 
que en 2018 

 

Ivonne Melgar 

EXCELSIOR  
 

 

En 2024, los recursos públicos para los 7 

partidos políticos con registro ascenderían 

aproximadamente a 10 mil 444 millones de 

pesos, según cálculos provisionales.  

 

Aun cuando se trata de un monto que se 

sustenta en la fórmula que la Constitución 

Política establece para las prerrogativas 

partidistas a cargo del Estado mexicano, 

Morena ya advirtió de posibles recortes 

presupuestales en ese rubro.  

 

El anuncio del jefe de los diputados de la 

mayoría morenista en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier Velazco, estuvo 

acompañado del reclamo reiterado del 

presidente de la República de que los 

recursos asignados al INE podrían tener una 

reducción de 10 mil millones de pesos.  

 
  

 
'Tengo que defender a todos los mexicanos, soy 

presidente de todos los mexicanos y no se puede 

ofender a la gente', dijo AMLO sobre las declaraciones 

de Xóchitl Gálvez. (Cuartoscuro). 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

encabezó la conferencia de prensa matutina 

este lunes 21 de agosto desde Palacio 

Nacional, lo acompañó Ricardo Sheffield, 

titular de la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco) y Javier May, 

encargado del Tren Maya. 

 

 

 

 
Foto obtenida de: Excelsior. 

 

Es importante aclarar que el financiamiento público de los partidos políticos no es parte del 

presupuesto del INE. Esta semana será determinante para la distribución de las prerrogativas, cuya 

aprobación podría darse hoy en la comisión correspondiente y el viernes próximo en el Consejo 

General del instituto. El pasado viernes 18 de agosto, los 11 consejeros del INE respaldaron el 

proyecto de presupuesto por 23 mil 757 millones de pesos para la organización de las elecciones 

federales y presidenciales de 2024 y el funcionamiento institucional.  

 

EL REPARTO ES CONSTITUCIONAL  

 

En ambos casos fueron cantidades presupuestal establecidas bajo la fórmula que la Constitución 

define para financiar públicamente a los partidos. El reparto para cada uno de los partidos políticos 

se hace atendiendo la citada fórmula y que toma como referente el padrón electoral al 31 de julio y 

se realiza con base a UMAS. 

 

El consejero electoral José Martín Fernando Faz Mora, presidente de la Comisión de Prerrogativas 

de Partidos Políticos, adelantó que su distribución se realizará mediante un acuerdo que hoy lunes 

se tomará en esa instancia. “Es un acuerdo que se tomará y desde luego habrá un resolutivo en el 

que se señale que ese monto ya establecido —no es más que correr una fórmula— se sume a este 

presupuesto (el de 23 mil 757 millones de pesos)”, detalló Faz. 
 

Fuente disponible en:  https://www.excelsior.com.mx/impreso?fecha=21-08-2023 
 

 

 

AMLO exhibe a Xóchitl Gálvez por decir que 
trabajadores del sureste no quieren trabajar 8 
horas seguidas 

Redacción 

EL FINANCIERO 
 

AMLO dice que ‘estás manipulado’ si piensas que libros de la SEP son comunistas 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que todos tienen derecho a manifestarse en contra 

de los nuevos libros de texto de la SEP; sin embargo, afirmó que quienes piensan que estos 

‘adoctrinan’ a los niños y contienen propaganda comunista, están ‘manipulados’. Esto, después de 

que habitantes de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, quemaron ayer varios paquetes de los nuevos 

libros de texto gratuitos y exigieron que les entreguen los anteriores, bajo el argumento de que su 

contenido es comunista y “son del diablo”. 

 

“Están en su derecho de manifestarse, somos libres, pero no tienen razón. Quienes se manifiestan 

pensando que se adoctrina con los libros y se inyecta el virus del comunismo, están totalmente 

desinformados y manipulados”, dijo AMLO. “¿Cómo no se van a dar estos actos irracionales si el 

presidente del PAN (Marko Cortés) planteó que tenían que arrancarle las hojas a los libros, que es 

lo equivalente a destruirlos?”, achacó. Asimismo, el titular del Ejecutivo afirmó que los nuevos 

libros de texto serán entregados en tiempo y forma en los estados que no han presentado amparos y 

controversias judiciales. 

 

AMLO exhibe video de Xóchitl Gálvez en el que afirma que el sureste ‘no tiene la cultura de 

trabajar 8 horas’ 

 

En este contexto, el mandatario mexicano defendió a los habitantes del sureste del país y exhibió un 

video en el que Xóchitl Gálvez afirma que los chiapanecos no tienen la ‘cultura’ de trabajar 8 horas 

seguidas al día. Sin mencionarla directamente, López Obrador se lanzó contra la senadora panista y 

dijo que estos mitos se han “venido calentando” por el pensamiento conservador de que ‘el pobre 

es pobre porque es flojo’. 
 

Fuente disponible en: https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/21/amlo-mananera-temas-hoy-21-agosto-

2023-en-vivo/ 
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Comunidad de 
Chiapas quema 
libros y promoverá 
su destrucción en 
otras zonas  

 

La Corresponsalía  

LA JORNADA 
 

Habitantes de la comunidad San Antonio 

del Monte, municipio de San Cristóbal de 

Las Casas, Chiapas, quemaron ayer varios 

paquetes de los nuevos libros de texto 

gratuitos que les fueron enviados para sus 

hijos y exigieron que les entreguen los 

anteriores, con el argumento de que su 

contenido es comunista y son del diablo. 

 

Los pobladores, en su gran mayoría 

indígenas tsotsiles y evangélicos, 

realizaron una consulta en la que se 

recabaron firmas con el fin de que los 

volúmenes de la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) no sean distribuidos en el 

próximo ciclo escolar y para que se 

promueva su destrucción en otras zonas de 

la localidad. 

 

El material quemado corresponde al 

entregado a la Escuela Primaria Rural del 

sistema federal Benito Juárez García, donde 

estudian 700 niños y niñas. Queremos libros 

anteriores no porquerías, no basura, gritaron 

algunos lugareños. Según ellos, los 

ejemplares tienen contenidos sexuales y 

están relacionados con personajes como 

Fidel Castro y Ernesto Che Guevara. 

 

Los inconformes apilaron los libros con todo 

y cajas, les rociaron gasolina y les 

prendieron fuego. Como dicen que es del 

diablo por eso no se queman tan rápido, 

expresó un habitante. 

 

Es la primera colonia de la zona norte que 

quema todos los libros, comentó otro 

hombre que grabó el momento en que se  

destruyen los materiales publicados por la 

Comisión Nacional de Libros de Texto 

Gratuitos (Conaliteg). Los vecinos de San 

Antonio del Monte advirtieron que la 

destrucción del material seguirá en planteles de 

más comunidades. 

 

En la red social de la página Red Informativa 

San Cristóbal, una reportera que cubrió el 

incidente informó que los padres y madres 

acordaron que no aceptarían los nuevos libros de 

textos gratuitos. 

 

Durante la quema, mediante un altoparlante 

pidieron en tsotsil que pasaran todos a firmar el 

acta de acuerdo. En español, los hombres 

gritaron: Queremos libros anteriores, Queremos 

libros anteriores, no porquerías, No queremos 

basura, No queremos triple X. Un vocero de la 

comunidad que no es identificado a cuadro 

señala que al tener los libros físicamente ya en 

la comunidad, ellos determinaron tomar esta 

medida. 

 
Fuente disponible en:  

https://www.jornada.com.mx/2023/08/21/politica/003n1p

ol  

   

 
Andrés Manuel López Obrador negó que cárteles del narcotráfico usen las remesas para lavar dinero, este 

lunes durante su conferencia matutina en el Palacio Nacional. MARIO GUZMÁN (EFE) 

 

López Obrador niega que el narco use 
el envío de remesas desde EE UU para 
lavar dinero 

Zedryk Raziel 

EL PAIS 
 

Una nueva investigación periodística ha causado la molestia del presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador. La agencia de noticias Reuters publicó la semana pasada un reportaje 

que documenta cómo los cárteles de la droga utilizan el sistema de envío de remesas de 

Estados Unidos a México para lavar sus ganancias obtenidas por la venta de drogas ilícitas al 

otro lado de la frontera. La investigación toca una de las fibras más sensibles para López 

Obrador, que tiene en muy alta estima a los migrantes mexicanos que trabajan en EE UU —

les llama “héroes anónimos”— y siempre les ha mostrado su gratitud por contribuir a la 

economía mexicana con el envío de remesas para sus familias en México. El mandatario ha 

negado la información del reportaje y ha cuestionado las fuentes utilizadas por la agencia 

británica. “No son capaces de aceptar que el pueblo de México es un pueblo trabajador, 

fraterno, que se van a buscar la vida arriesgándolo todo, salen adelante, y no se olvidan de sus 

familiares, no se olvidan de México”, ha afirmado López Obrador en su conferencia de prensa 

de este lunes. 

 

El reportaje expone que los cárteles han creado una red de civiles que cumplen la función de 

cobrar en México los envíos de dinero y luego depositarlos a diferentes cuentas bancarias. A 

cambio, estas personas reciben una pequeña comisión. Sus ganancias aumentan si logran unir 

a más gente a la red de cobradores, según testimonios recogidos por la agencia en el Estado 

de Sinaloa, cuna de cártel de Joaquín El Chapo Guzmán. Reuters señala que este esquema 

busca repatriar ganancias ilícitas a través de la vasta red de empresas legítimas que ayudan a 

los trabajadores migrantes a enviar dinero a sus familias. “Ya que las remesas legítimas han 

crecido, se ha vuelto más fácil que nunca para los cárteles disfrazar sus ganancias mal habidas 

en pequeñas transferencias enviadas a personas en México que no tienen vínculos obvios con 

el crimen organizado”, dice la publicación citando fuentes de seguridad de México y EE UU. 

 
Fuente disponible en: https://elpais.com/mexico/2023-08-21/lopez-obrador-niega-que-el-narco-use-el-

envio-de-remesas-desde-ee-uu-para-lavar-dinero.html 

El Rally de las 
corcholatas, 21 de 
agosto de 2023 
 

Por Consulta Mitofsky 

EL ECONOMISTA 

 

 

 
Foto obtenida de: El Economista. 

 

 

El lunes 28 de agosto está planeado que Morena 

inicie su encuesta con cuatro espejos, para 

determinar cuál de sus seis corcholatas será el 

candidato o candidata presidencial. Ese 

resultado lo sabremos el miércoles 6 de 

septiembre y sea quien sea el que salga 

seleccionado, iniciará con ventaja en las 

preferencias con rumbo al proceso electoral de 

2024. 
 

 
https://youtu.be/2KQQp-fUeOY  

 

 

Fuente disponible en:  

https://www.eleconomista.com.mx/politica/El-Rally-de-

las-corcholatas-21-de-agosto-de-2023-20230821-

0018.html 
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Si hubiese reelección, 

López Obrador 

ganaría con apoyo 

aplastante de la 

gente: Noroña 
 

Ximena Mejía 

EXCÉLSIOR 

 

 
Fernández Noroña resaltó que si hubiese reelección en 

México, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

ganaría nuevamente. Foto: Gerardo Fernández 

Noroña 

 

Gerardo Fernández Noroña, aspirante a 

coordinador de la Defensa de la 

Transformación, resaltó que la unidad es 

fundamental en la recta final del proceso 

interno de la coalición Juntos Hacemos 

Historia de donde resultará la candidatura 

presidencial en 2024. 

 

El diputado federal del PT con licencia señaló 

que debe prevalecer la unión aunque persisten 

“sectarismos” como los del excanciller 

Marcelo Ebrard que insiste en desestimar a 

cuatro de los contendientes, afirmando que la 

competencia sólo es entre él y la exjefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum. 

 

Lamentó que en la recta final de los recorridos 

por el país, sigue habiendo “mucho 

sectarismo”, pese a que Morena y aliados son 

“hermanitos” y los comités de defensa por 

definir, son del movimiento en su conjunto, no 

de ninguna fuerza política en particular. El 

legislador federal con licencia llamó “culebra” 

a Marcelo Ebrard, por decir que en la 

competencia, sólo están Sheinbaum y él. 

 

Durante su visita a Nayarit, el aspirante 

consideró que, pese a los errores en los que 

insiste Marcelo Ebrard, es la derecha la que 

espera haya un rompimiento entre los 

aspirantes de Morena y aliados del PT y el 

Verde Ecologista. Sin embargo, si esto 

sucediera el movimiento de la Cuarta 

Transformación no se vería afectado. 

 

Fernández Noroña señaló que si bien todos los 

contendientes garantizan la continuidad de la 

transformación, si hubiese reelección, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

ganaría nuevamente. 

Fuente disponible en: 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/si-hubiese-

reeleccion-lopez-obrador-ganaria-con-apoyo-

aplastante-de-la-gente-norona/1604718 

Se lanza MC contra 

aspirantes del 

FAM por actos 

anticipados 
 

Lilian Hernández Osorio 

LA  JORNADA 

 

 

El diputado federal de Movimiento 

Ciudadano Jorge Álvarez Máynez presentó 

una queja ante la Unidad Técnica de lo 

Contencioso Electoral del Instituto Nacional 

Electoral (INE) por actos anticipados de 

precampaña y campaña de los aspirantes a 

responsable del Frente Amplio por México. 

 

El coordinador de la bancada de MC en la 

Cámara de Diputados argumentó que los tres 

candidatos han excedido los límites, 

restricciones y modalidades que establecen 

los lineamientos generales para regular y 

fiscalizar los procesos, actos, actividades y 

propaganda del INE. 

 

Señaló que la senadora Xóchitl Gálvez violó 

estos lineamientos porque hace referencia a 

propuestas de gobierno en videos publicados 

en la plataforma X, antes Twitter. Lo mismo 

ocurre con Santiago Creel, quien en videos 

de la misma red social sugiere estrategias de 

seguridad y anticorrupción. 

 

En esto también ha incurrido Beatriz 

Paredes, quien en la misma plataforma 

propone la creación de una nueva secretaría 

de Estado a la que llama Ministerio de 

Justicia, lo cual también vulnera los 

lineamientos establecidos por el INE.    
 

Por lo anterior, se solicita que la autoridad 

administrativa electoral investigue los actos 

referidos, en los que se advierte la presunta 

comisión de ilícitos electorales graves que 

siguen poniendo en grave riesgo los 

principios y valores esenciales que deben 

regir todos los procesos electorales, señaló en 

la queja presentada el pasado viernes. 

 

Pidió que se analice el incumplimiento de 

medidas cautelares, así como a los 

lineamientos para regular los procesos de los 

partidos, además de investigar si son actos 

anticipados de precampaña y campaña, uso 

indebido de recursos públicos y violación al 

principio constitucional de equidad en la 

contienda. 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Fuente disponible en: 

https://www.jornada.com.mx/2023/08/22/politica/0

04n3pol 

Militarización de la 
frontera: muertes de 
migrantes que intentan 
entrar a EU se 
triplicaron en tres años 
 

Rosario Marina, Verónica Liso, Gabriela 

Villegas y Andrea Godínez 

ANIMAL POLÍTICO 

 

 
Muchos migrantes continúan desaparecidos, como Axel, que 

salió de su casa en Guatemala hace 24 meses y nadie volvió a 

saber de él. | Foto: Andrea Godínez 

 

Las políticas públicas migratorias de Estados 

Unidos, que consisten en militarizar toda la frontera 

y dejar abiertas las zonas más peligrosas e 

inhóspitas, no logran un efecto de disuasión como 

anuncian, sino que aumentan el número de muertes. 

 

En 1994, durante el mandato de Bill Clinton en 

Estados Unidos, la política migratoria tuvo un 

cambio de rumbo. La Patrulla Fronteriza recibió la 

orden de frenar la migración con una estrategia que 

titularon “Prevención a través de la disuasión”. El 

nombre, compuesto de términos neutros, pretendía 

disimular la violencia de la idea que lo impulsaba.  

 

El plan consistía en militarizar la frontera y dejar 

abiertas las zonas más peligrosas e inhóspitas para 

que las personas migrantes crucen. Esta política 

provocó un fenómeno llamado efecto embudo. La 

efectividad de la política se midió con dos 

indicadores: aumentaron las muertes en la frontera 

y bajaron las detenciones. 

 

“La estrategia se basó en el potencial letal de los 

desiertos del suroeste de EE.UU”, dice en un 

artículo académico la antropóloga Robin Reineke, 

que trabajó durante años en la morgue del condado 

de Pima, Arizona, para identificar migrantes 

muertos en la frontera. 

 

Desde el puntapié inicial de Clinton hasta la fecha, 

casi 30 años después, tanto gobiernos republicanos 

como demócratas han aumentado el presupuesto 

para financiar recursos, como puestos de vigilancia, 

vehículos y personal para controlar las rutas más 

usadas por los migrantes para cruzar ilegalmente a 

Estados Unidos.  

 

De un año a otro, las muertes en la frontera sur de 

Estados Unidos se duplicaron al pasar de 254 en 

2020 a 568 en 2021, de acuerdo a reportes públicos 

de CBP. 

 
Fuente disponible en: 

https://animalpolitico.com/sociedad/migrantes-muertos-

estados-unidos-triplicaron 
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Cierra filas PAN con 
Xóchitl; invita a 
Creel como 
coordinador de 
campaña en caso de 
ganar 

Alejandro Páez 

CRÓNICA 

 

 
Santiago Creel declinó a favor de Xóchitl Gálvez. 

Foto obtenida de: Crónica. 

Tras la declinación de Santiago Creel, la 

dirigencia nacional así como gobernadores 

del PAN cerraron filas en torno a Xóchitl 

Gálvez, quien invitó al expresidente de la 

Cámara de Diputados a convertirse en el 

coordinador general de su campaña en caso de 

que gane la contienda interna del Frente 

Amplio por México y se convierta en la 

abanderada presidencial de la oposición en el 

2024. 

 

“Te invito a que seas mi coordinador general 

en todo lo que viene en caso de que gane la 

coordinación del Frente”, anunció Gálvez. 

 

Con ello, la senadora dio la bienvenida a todo 

el equipo de Creel y las más de 400 mil firmas 

que ha logrado. 

 

En un mensaje de agradecimiento a Creel por 

declinar en su favor, Gálvez recordó el pacto 

que hicieron en la casa del diputado donde se  

comprometieron a que quien fuera abajo en 

las preferencias de la contienda interna 

declinarían en favor del otro. 

 

“México es afortunado en tener demócratas 

como tú. Pusiste por encima de tus legítimos 

intereses personales tu profundo amor a la 

patria”, recalcó. 

 

De hecho recordó que fue Creel quien la 

invitó a inscribirse en la contienda 

presidencial por la oposición. 

 

En tanto que el dirigente nacional del PAN, 

Marko Cortés le refrendó el apoyo del 

blanquiazul y aseguró que en equipo nadie la 

va a parar rumbo a la Presidencia del 2024. 

 

“Querida Xóchitl, cuentas con todos nosotros 

para enfrentar y ganar las siguientes batallas”, 

aseveró. 
 

Fuente disponible en: 

https://www.cronica.com.mx/nacional/cierra-filas-pan-

xochitl-invita-creel-coordinador-campana-caso-

ganar.html 

   

 
El Gobierno Federal presentará una queja ante el pleno de la SCJN contra el ministro Aguilar Morales. Foto: 

Cuartoscuro  

 

Gobierno anuncia queja contra el 
ministro Luis María Aguilar “por omiso” 
en un caso de evasión de impuestos  

 

Redacción Animal Político  

ANIMAL POLÍTICO 

El decreto sobre maíz 
transgénico no 
cambiará: 
Buenrostro 

Reuters  

LA  JORNADA 

 
México descarta hacer nuevas modificaciones 

al decreto por el que se limita el uso de maíz 

genéticamente modificado, en medio de un 

panel solicitado por Estados Unidos sobre la 

política local del grano transgénico, informó el 

lunes la secretaria de Economía, Raquel 

Buenrostro. 

 

A mediados de febrero, México publicó 

modificaciones a un primer decreto de finales 

de 2020 en el que suavizó su postura en torno 

al maíz genéticamente modificado y permitió 

su uso para consumo animal e industrial de 

alimentos para personas, en medio de una 

disputa creciente con Estados Unidos. 

 

El nuevo decreto mantuvo la prohibición del 

maíz transgénico para alimentación humana, al 

que definió sólo como el utilizado para la 

elaboración de harina con la que se fabrican las 

tortillas.  

 

 

Luego de que la titular de la Secretaría de Economía 

de México, Raquel Buenrostro, dejó en claro que el 

país no modificará el decreto sobre maíz transgénico, 

argumentó que el marco jurídico vigente no pone en 

riesgo las importaciones en el marco del T-MEC.Foto 

Afp 

 

Fuente disponible en:  
https://www.jornada.com.mx/2023/08/22/economia/0

19n1eco 

 

El Gobierno Federal anunció que presentará una queja ante el pleno de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) contra el ministro Luis María Aguilar Morales, porque 

consideran que ha sido “omiso” en resolver el caso de una presunta evasión de impuestos 

por parte de una empresa.  

 

Félix Arturo Medina Padilla, procurador Fiscal de la Federación, explicó que “una empresa 

de gran tamaño con presencia nacional”, sin decirle el nombre, fue fiscalizada en 2010, 2011 

y 2013, y que encontraron que dejó de pagar impuestos por más de 25 mil millones de pesos.  

 

“Esta empresa, abusando de su gran estructura corporativa, ha operado diversas estrategias 

legales para impugnar y retrasar la sentencia que le obligue al pago de impuestos”, dijo.  

 

En la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador de este 22 de 

agosto, el procurador Fiscal dijo que la SCJN ha tenido un papel fundamental en las 

estrategias de esta empresa, pues de manera frecuente solicita al pleno que ejerza su facultad 

de atracción de sus asuntos.  

 

Lo anterior a pesar de que, de acuerdo con el funcionario, ya existen jurisprudencias que 

indican que el tema se debe resolver como lo han hecho tribunales colegiados, “por 

distribución de competencia conforme a la Constitución”. 

 
 

Fuente disponible en:   https://www.animalpolitico.com/politica/gobierno-queja-ministro-luis-maria-aguilar-por-

omiso 
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Fractura en Movimiento 
Ciudadano: Enrique Alfaro 
perfila su salida del partido  

 

 

Elías Camhaji  

EL PAÍS 

 

 

Enrique Alfaro durante una reunión del partido Movimiento Ciudadano, en Jalisco. 

LUIS BARRÓN (GETTY IMAGES) 

 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, ha hecho público su 

descontento con la dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) y ha 

amagado con abandonar su militancia. “No tengo interés de participar en 

un proyecto que ya no entiendo, que se construye de manera unilateral y 

que simple y sencillamente nos quiere someter a todos a la voluntad de 

quienes coordinan el partido a nivel nacional”, declaró el político, 

visiblemente molesto, a los medios de comunicación. “Tenemos que 

respetar la pluralidad y, por lo tanto, su decisión personal”, respondió 

Dante Delgado, el líder de la formación naranja.  

 

La fractura entre Delgado y Alfaro, uno de los dos gobernadores de MC, 

tiene como telón de fondo la carrera presidencial rumbo a las elecciones 

de 2024. Ambos representan dos visiones distintas sobre el futuro de la 

formación. Alfaro ha dicho públicamente que, en su opinión, la mejor 

decisión es unirse al Frente Amplio por México, la coalición integrada 

por el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

Delgado, en cambio, afirma que la alianza con las fuerzas políticas 

tradicionales está condenada al fracaso y que lo más conveniente es ir a 

las votaciones del próximo año sin alianzas para afianzarse como una 

tercera vía, lejos del gobernante Morena y lejos también de los viejos 

partidos.  

 

A mediados de agosto, Movimiento Ciudadano convocó a un cónclave 

para trazar la ruta de lo que vendrá y zanjar las diferencias internas. En 

la reunión estuvieron, además de Delgado y Alfaro, el gobernador de 

Nuevo León, Samuel García, así como los coordinadores en el Congreso. 

La información filtrada a los medios es que el encuentro iba a ser 

decisivo, pero al final no se anunciaron mayores cambios en la estrategia 

de MC. El alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, el perfil 

partidista mejor posicionado en las encuestas, también estaba interesado 

en que la formación empezara a tomar decisiones. El partido, sin 

embargo, parece apostar por tener todas sus opciones abiertas, al menos 

hasta finales de año, cuando la ley electoral tiene previsto el periodo de 

precampañas. 

 

Alfaro dijo esta semana que el partido corría el riesgo de aislarse si no 

sumaba esfuerzos para combatir el arrastre electoral de Morena y del 

presidente, Andrés Manuel López Obrador. También acusó que 

Movimiento Ciudadano “no tiene rumbo claro” y está perdiendo 

credibilidad de cara a los ciudadanos. “Respeto mucho a Dante Delgado, 

él tiene el derecho como dirigente nacional de tener una postura, pero las 

decisiones que están tomando no van a tener mi acompañamiento, yo no 

voy a ser parte de lo que viene”, afirmó.  

 
Fuente disponible en: https://elpais.com/mexico/2023-08-23/fractura-en-

movimiento-ciudadano-enrique-alfaro-perfila-su-salida-del-partido.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

Exhiben a magistrados y 
jueces que favorecen a 
criminales  

 

Alonso Urrutia y Emir Olivares  

LA  JORNADA 
 

El gobierno federal presentó una galería de jueces y magistrados 

cuyo desempeño está en entredicho por sus resoluciones que han 

permitido la liberación de secuestradores, pederastas y otros 

integrantes del crimen organizado, mediante sentencias que han 

modificado decisiones anteriores. El subsecretario de Seguridad 

Pública, Luis Rodríguez Bucio, informó que debido a la 

gravedad de sus actuaciones se interpusieron denuncias penales 

o quejas ante el Consejo de la Judicatura. 

 

Entre los personajes de la galería destaca el juez segundo de 

distrito de procesos penales federales en Tamaulipas, Ernesto 

Vladimir Tavera, quien revisó el caso de secuestro, tortura y 

asesinato del hijo del poeta y activista Javier Sicilia. El 18 de 

agosto, el órgano administrativo desconcentrado de prevención 

y readaptación social recibió la resolución de Tavera, en la que 

comunica la sentencia absolutoria a seis presuntos 

secuestradores y homicidas de Juan Francisco, hijo del poeta. 

Ordenó su inmediata libertad respecto del delito de privación 

ilegal de la libertad en su modalidad de secuestro.  

 

Tenemos cinco casos de jueces con denuncia penal y/o queja 

ante el Consejo de la Judicatura Federal, ocho casos de jueces 

cuyas resoluciones fueron impugnadas por el Ministerio Público 

y algunas resueltas favorablemente por el tribunal de alzada, 

ocho casos de magistrados y jueces que ante la comisión de 

delitos graves se oponen a la aplicación de la prisión preventiva 

oficiosa como medida cautelar, expuso. 

 

En la conferencia presidencial matutina, al presentarse el 

informe quincenal sobre seguridad, el secretario de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que en este sexenio 

se han desactivado mil 931 laboratorios para elaborar drogas 

químicas y decomisado 105.2 toneladas de metanfetaminas, así 

como mil 208.24 toneladas de sustancias químicas. La 

afectación a la delincuencia organizada se calcula en 1.7 

billones de pesos. 

 

Asimismo, reportó que en esta administración se desactivaron 2 

mil 803 artefactos explosivos improvisados, que utiliza el 

crimen organizado para delimitar su territorio e impedir el 

acceso de otras bandas o para contener a las fuerzas de 

seguridad. Esas armas han provocado heridas a 77 elementos. 

Son bombas elaboradas con pólvora comercial, siguiendo 

tutoriales que existen en redes sociales. Michoacán, con mil 

411; Guanajuato, 396 y Jalisco, con 121, son las entidades en 

las que se han inmovilizado más explosivos. 

 

 
En la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador se 

revisó el caso del juez Ernesto Vladimir Tavera, quien absolvió a seis personas 

ligadas el proceso por secuestro, tortura y asesinato del hijo del poeta y activista 

Javier Sicilia. Foto Pablo Ramos 

  
Fuente disponible en: 

https://www.jornada.com.mx/2023/08/23/politica/004n1pol 
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La Suprema Corte 
autoriza que el INAI 
sesione con cuatro 
comisionados tras 
meses de parálisis  

 
Elías Camhaji  

EL PAÍS 

 
El Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI) podrá volver a 

sesionar. Así lo ha determinado la Suprema 

Corte en un fallo dado a conocer este 

miércoles. El máximo tribunal ha autorizado 

que el órgano autónomo, sumido durante 

meses en una parálisis institucional, pueda 

reanudar sus  

actividades con solo cuatro de sus siete 

comisionados hasta que el Senado cumpla 

con su obligación de nombrar al menos uno 

de los integrantes que han quedado 

vacantes. 

 

“La Segunda Sala de la Corte aprueba el 

recurso de reclamación”, señaló la Corte en 

sus redes sociales. En marzo, el pleno del 

INAI presentó una controversia 

constitucional contra la Cámara alta, que ha 

sido omisa en concretar los nombramientos 

que faltan por la falta de acuerdos entre las 

fuerzas políticas. El quórum mínimo 

previsto en la ley es de cinco comisionados. 

 

Morena, el partido con mayoría en el 

Congreso, bloqueó las designaciones, 

incluso las peticiones para zanjar el asunto 

durante periodos extraordinarios de 

sesiones. 

 
Una conferencia en las instalaciones del INAI, en 

Ciudad de México. ROGELIO MORALES 

(CUARTOSCURO). 

 
Fuente disponible en: https://elpais.com/mexico/2023-

08-23/la-suprema-corte-autoriza-que-el-inai-sesione-

con-cuatro-comisionados-tras-meses-de-paralisis.html 

   

 
Karla Quintana Osuna estuvo al frente de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas desde 

febrero de 2019. (Cuartoscuro) 

 

Karla Quintana O. renuncia a la 
Comisión Nacional de Búsqueda de 
Personas: ‘Agradezco la confianza’ 

 

Redacción 

EL FINANCIERO 

  
A través de una carta al presidente Andrés Manuel López Obrador, la doctora en Derecho 

por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), activista y feminista, presentó 

su renuncia y agradeció al mandatario la confianza para desempeñar su cargo en la división 

de la Secretaría de Gobernación. 

 

“En virtud de los contextos actuales, presento mi renuncia con carácter de irrevocable y con 

efectos inmediatos a fines del día de hoy (23 de agosto)”, se lee en la carta firmada por 

Karla Quintana, quien no aclaró los “contextos” referidos. Añadió que dirigir la Comisión 

Nacional de Búsqueda fue “un reto y un gran honor”, además de que desde que ocupó el 

cargo se ha cimentado la Comisión, así como una política pública en materia de búsqueda 

de personas que funciona de la mano de las familias, así como autoridades federales y 

locales, servidores públicos y la comunidad científica. 

 

¿Quién es Karla Quintana Osuna? 

 

Doctora en derecho por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Karla 

Quintana entró como comisionada nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas en 

México desde el 8 de febrero de 2019, a poco más de dos meses del inicio del gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador. 

 

Anteriormente se desempeñó en cargos como: 

 

• Directora general de la Asesoría Jurídica Federal de la Comisión Ejecutiva de 

Atención a Víctimas. 

• Secretaria de estudio y cuenta en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 

Fuente disponible en: https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/23/karla-quintana-o-renuncia-a-la-

comision-nacional-de-busqueda-de-personas-agradezco-la-confianza/ 

Ignacio Mier deja 
Jucopo entre 
acusaciones de gastos 
excesivos de campaña 

 

Enrique Gómez & Antonio López Cruz 

EL UNIVERSAL 
 

El presidente de la Junta de Coordinacion Politica 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, se despide esta tarde del órgano de gobierno 

entre acusaciones de utilizar millones de pesos 

para promocionarse en Puebla, de cara a la 

elección del próximo año, conflictos de interés y 

censura al interior de la bancada. 

 

A las 15:00 horas se reúne con los coordinadores 

de los grupos parlamentarios para acordar el 

cambio de presidencia, que le tocará al PAN, y 

extraoficialmente se señala que será el 

coordinador Jorge Romero. 

 

Ayer, en la conferencia "mañanera" del presidente 

López Obrador, Ignacio Mier fue señalado de 

gastar aproximadamente 24 millones de pesos al 

mes, para mantener la renta de alrededor de 600 

espectaculares en las principales vialidades de 

Puebla. Ante esas acusaciones, el presidente se 

pronunció en contra de estas prácticas y resaltó la 

importancia de que se cumpla la ley en todos los 

ámbitos políticos. 

 

"Acerca de la publicidad, aquí hemos dicho que 

eso no sólo es indebido e ilegal, sino que resulta 

contraproducente, porque la gente ya está muy 

informada, muy consciente y ya no se deja 

manipular con un cartel o un espectacular. Decirle 

a la gente que su voto es libre, es secreto", dijo el 

titular del Ejecutivo en respuesta a la acusación. 

 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 

señaló que “la era de los privilegios se acabó”. Foto: EL 

UNIVERSAL. 

 

Fuente disponible en: 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ignacio-

mier-deja-jucopo-entre-acusaciones-de-gastos-excesivos-

de-campana/  
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AMLO denuncia 
al ministro Luis 
María Aguilar: 
¿para quién 
trabaja? 

 
Alonso Urrutia y Emir Olivares 

LA JORNADA 

 
“¿Para quién trabaja el ministro (Luis 

María Aguilar Morales)? ¿Le importa que 

los niños tengan libros de texto? ¿Está 

pensando que, si se quedan sin libros los 

niños, sus padres no tienen para comprar 

libros?”, lanzó el presidente Andrés 

Manuel López Obrador al cuestionar el 

doble rasero en sus tiempos. Apenas unos 

días para suspender la distribución de 

libros de texto y ocho meses sin resolver 

un expediente de evasión fiscal por 25 mil 

millones de pesos. 

 

En una nueva crítica al Poder Judicial, 

López Obrador consideró que es una 

instancia que se encuentra secuestrada por 

los potentados y las élites económicas; que 

viola la Constitución con salarios de los 

ministros de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación por arriba de las percepciones 

del Presidente y que mantiene privilegios 

mediante un fideicomiso de 20 mil 

millones de pesos. 

 

Aunque subrayó que será la Cámara de 

Diputados la que, en su momento, 

determine si se aplica un recorte al 

presupuesto del Poder Judicial para 2024, 

como lo han adelantado legisladores 

morenistas, deslizó su aval claramente: 

“nada más, si van a hacer un ajuste, que 

dejen –esa es una opinión– lo sustancial, 

que no se afecte todo lo que tiene que ver 

con los procesos judiciales, sino que hay 

que quitarle el copete de privilegios. Ya no 

está de moda, ¿verdad?, lo de los copetes, 

se pueden cortar el copete de privilegios, 

nada más una tusada al copete”. 

 

Para López Obrador se necesita ser 

caradura y cínico e insensible, para asumir 

un salario de casi 700 mil pesos, cuando la 

mayoría de la población carece de dinero 

hasta para adquirir lo más indispensable. 

“¡Cómo un impartidor de justicia va a 

hacer eso! Y luego salen con el cuento: ‘Es 

que así no se corrompen’, como si dinero 

no llamara a dinero”. 

 

Mostró la cronología del proceso para 

ordenar la suspensión de libros de texto en 

Chihuahua y en Coahuila, que en un caso 

no pasó de 48 horas hábiles desde que se 

le turno el expediente, asignación que 

también fue cuestionada por López 

Obrador en el recurso de Coahuila. 

 

Más adelante, fue mucho más explícito al 

exponer su inconformidad con las 

resoluciones en torno a esos materiales 

escolares : 

“¿no quieren que se distribuyan?, nada más 

que ellos asuman su responsabilidad. ¿Qué 

van a hacer los niños sin libros? ¿Y qué 

quieren, que cerremos las escuelas?” 

 

Después de esa decisión, dijo que 

corresponderá a los gobernadores de 

Chihuahua y Coahuila buscar alternativas 

en sus entidades y determinar qué 

respuesta darán a los padres de familia y a 

los maestros en sus entidades. 

 

Exhortó a realizar una reforma del Poder 

Judicial apremiándolos a que surja del 

interior, o, cuestionó, van a seguir 

aplaudiendo esto. En caso contrario, 

“deberá ser el pueblo el que purifique, 

limpie ese poder, hay que empezar por 

elegir a los jueces, a los magistrados y a los 

ministros, que no sea la cúpula. Es que los 

cooptan y los ponen al servicio de los 

potentados”. 

 

Prioritaria, reforma profunda al Poder 

Judicial, afirman morenistas 

 

Andrea Becerril y Georgina Saldierna 

 

Senadores de Morena advirtieron que una 

de las tareas prioritarias del próximo 

gobierno es realizar una reforma profunda 

del Poder Judicial, que además de acabar 

con lujos y excesos de los integrantes de la 

Suprema Corte, impida casos como el del 

ministro Luis María Aguilar, que actúa con 

celeridad en algunos casos, pero posterga 

resoluciones de litigios de deudores de 

impuestos. 

 

En entrevistas por separado, los senadores 

Napoleón Gómez Urrutia, César Cravioto 

y Gabriel García Hernández coincidieron 

en que la decisión que asuma el pleno de la 

Suprema Corte en torno a la queja del 

gobierno federal sobre la actuación del 

ministro Aguilar mostrará si el máximo 

tribunal está en favor del interés de las 

mayorías o del lado de intereses 

particulares. 

 

“Lo menos que se puede decir del ministro 

Aguilar es que es un irresponsable al que 

no le interesan las finanzas públicas, ya 

que desde hace meses y meses tiene en su 

escritorio un expediente de una empresa 

con un adeudo de impuestos de 25 mil 

millones de pesos”, comentó el senador 

Cravioto. 

 

 
Desde hace ocho meses el ministro Luis María 

Aguilar tiene sin resolver un expediente de evasión 

fiscal por 25 mil millones de pesos. En la imagen, 

una sesión de la Suprema Corte. Foto La Jornada 
 

Fuente disponible en: 

https://www.jornada.com.mx/2023/08/24/politica/

004n1pol 

Tribunal Electoral 
ratifica acuerdo 
para liquidación de 
Nueva Alianza 

 

Claudia Hidalgo 

MILENIO 
 
El pleno del Tribunal Electoral del Estado de 

México (TEEM), ratificó el acuerdo por el que 

el Consejo General del Instituto Electoral 

designó a la persona interventora responsable 

del control y vigilancia del uso y destino de los 

recursos y bienes del partido Nueva Alianza 

Estado de México, quien no alcanzó el 

porcentaje mínimo para conservar su registro y 

enfrentará un proceso de liquidación. 

 

En total revisaron 23 expedientes que 

presentaron simpatizantes y militantes de la 

fuerza política, así como representantes de los 

partidos PAN, Nueva Alianza, PRD y PRI, 

quienes buscan evitar que intervengan las 

cuentas del partido y continúe el proceso de 

liquidación, por lo que anunciaron que ahora 

recurrirán a la instancia federal. 

 

Por lo pronto, la persona que fue designada 

como interventora sigue como responsable del 

uso y destino de los bienes de Nueva Alianza y 

continuarán varias acciones hasta que 

finiquiten la desaparición del partido, si no se 

logra modificar el acuerdo del instituto 

electoral, por la vía jurisdiccional. 

 

Quienes interpusieron los recursos 

argumentaron que Nueva Alianza recibió un 

total de 222 mil 323 votos de la ciudadanía 

mexiquense, lo cual equivale a 3.59 por ciento 

de la votación válida emitida; sin embargo, el 

IEEM determinó que la representatividad del 

partido equivale únicamente a 125 mil 753 

sufragios, los cuales equivalen a 2.03 por ciento 

de la votación válida emitida, con lo que no 

alcanzan el mínimo de 3 por ciento señalado en 

la legislación estatal. 

 

Las y los magistrados consideraron infundado 

el planteamiento de los actores, al considerar 

que parten de una premisa equivocada, pues no 

se pueden sumar al partido Nueva Alianza 

todos los sufragios que se depositaron en favor 

de las distintas combinaciones posibles, 

derivadas de su participación en coalición con 

el PRI, PAN y PRD. 

 

 
El TEEM ratificó que el Partido Nueva Alianza no 

alcanzó el porcentaje mínimo para conservar su 

registro. (Especial) 

 

 

Fuente disponible en: 

https://www.milenio.com/politica/ratifica-teem-

proceso-de-liquidacion-de-nueva-alianza-en-edomex 
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Mario Delgado “vive 
en Fantasyland”; no 
ve la “cargada” a 
favor de 
Sheinbaum: Ebrard 
  

La redacción 

PROCESO 
  

El excanciller y aspirante a la candidatura 

presidencial por Morena, Marcelo Ebrard, 

consideró que el dirigente nacional del 

partido, Mario Delgado, vive en 

“fantasyland” pues no ve las irregularidades 

como los acarreos y el uso de recursos 

públicos en favor de Claudia Sheinbaum. 

De visita en Ciudad del Carmen, Ebrard 

fue consultado por un periodista sobre 

presuntas cargadas de la gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, en favor de 

Sheinbaum. 

 

El excanciller validó esa información y 

sostuvo que las pruebas deben ser 

proporcionadas a Mario Delgado. 

 

“Te voy a pedir que luego me des algunos 

elementos para mandárselos a Mario 

Delgado, que vive en Fantasyland y no 

sabe lo que tú estás diciendo”, dijo al 

reportero.  

 

Afirmó que las pruebas del acarreo y 

brigadeo presuntamente realizado por la 

Secretaría del Bienestar para favorecer a 

Sheinbaum y que formalizó mediante  

 
El excanciller Marcelo Ebrard. Foto: J. Raúl Pérez 

 

denuncia fueron entregadas a Alfonso Durazo, 

presidente del Consejo Nacional de Morena, por 

lo que –dijo-- sólo necesita que haya 

comunicación con Mario Delgado. 
 

Fuente disponible en: 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/8/24/mario-

delgado-vive-en-fantasyland-no-ve-la-cargada-favor-de-

sheinbaum-ebrard-313493.html 

   

Se divide MC y dirigentes, 
legisladores y alcaldes dan su 
apoyo a Enrique Alfaro 

Víctor Chávez 

EL FINANCIERO 

 

 

El Rally de las 
corcholatas, 24 de 
agosto de 2023 
 

Consulta Mitofsky 

 EL ECONOMISTA 

 

 
Foto obtenida de: El Economista 

  

Ayer, Marcelo Ebrard se acercó medio punto a 

Claudia Sheinbaum en su jornada 67 de 70 de 

recorridos, pero remontar nueve puntos en los 

cuatro días restantes parece difícil. El enfoque 

en la contienda interna del Frente Amplio por 

México ha mantenido estable las preferencias. 

Los recorridos terminan el domingo y el 

desenlace se espera el próximo miércoles 6 de 

septiembre. 

 

 

https://youtu.be/82FtP18UwrQ 

 
Fuente disponible en: 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/El-Rally-de-

las-corcholatas-24-de-agosto-de-2023-20230824-

0017.html 

 

 

 

 

Luego del choque público entre el dirigente nacional del partido Movimiento Ciudadano 

(MC), Dante Delgado, con el gobernador emecista de Jalisco, Enrique Alfaro, la clase 

política “naranja” jalisciense salió en defensa del mandatario estatal y recriminaron 

imposiciones de su dirigencia nacional. 

 

“No podemos permitir que desde una oficina de la Ciudad de México se quiera imponer 

una visión que no compartimos”, reclamaron en un desplegado público firmado por 

senadores, diputados federales, locales y alcaldes del estado. 

 

Ante las crecientes diferencias internas del partido en torno a sumarse o no al bloque de la 

oposición de cara al 2024, los emecistas jaliscienses advirtieron: “Que quede claro, este 

movimiento se la juega con el gobernador Enrique Alfaro y por Jalisco. A donde vayamos, 

caminaremos juntos”. 

 

Por eso indicaron que “lo decimos alto y claro: respaldamos, entendemos y compartimos 

la legítima posición adoptada por Enrique Alfaro. No podemos normalizar nuestra 

presencia en un proyecto político que ha decidido minimizar a Jalisco. No podemos 

aceptar que nuestra opinión sobre el futuro político de nuestro movimiento sea ignorada 

sistemáticamente”. 
 

Subraya que “antes que colores y siglas partidistas, a nosotros nos une Jalisco y su gente. 

Aquí trabajamos en equipo, no hay divisiones, caminamos juntos. Este proyecto, que 

hemos formado mujeres y hombres libres de Jalisco, no le pertenece a nadie. Es de la 

sociedad jalisciense. Por ello este movimiento político seguirá caminando con quien se 

comprometa a respetar y cuidar los intereses de Jalisco”. 
 

Fuente disponible en: https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/24/se-divide-mc-y-dirigentes-

legisladores-y-alcaldes-dan-su-apoyo-a-enrique-alfaro/ 
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"Lo decimos alto y claro: respaldamos, entendemos y compartimos la legítima posición adoptada por 

Enrique Alfaro", señalaron representantes de MC en Jalisco. [Fotografía. Facebook/Enrique Alfaro] 
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Proceso electoral 
en México, sin 
impactos para el 
sector bancario: 
Fitch Ratings 

 

Antonio Hernández 

EL UNIVERSAL 
 

Las condiciones económicas del país 

tienen mayor impacto sobre el sistema 

bancario que la incertidumbre política del 

proceso electoral, indicó Fitch Ratings. 

 

De acuerdo con la calificadora, en 

general, los períodos de elecciones 

presidenciales han tenido un impacto 

limitado en el desempeño financiero y el 

crecimiento crediticio de la industria 

bancaria mexicana, ya que el país 

ha experimentado un período prolongado 

de estabilidad macroeconómica. 

 

“Esperamos que la industria bancaria 

enfrente circunstancias similares durante el 

período de elecciones presidenciales de 

2024. No esperamos perturbaciones 

significativas en el desempeño financiero 

de los bancos ni en el crecimiento del 

crédito, ya que las expectativas actuales 

apuntan a una transición presidencial 

ordenada y sin contratiempos, 

independientemente del resultado 

electoral”; explicó. 

Fitch Ratings resaltó que todos los partidos 

se han comprometido a apoyar la inversión 

del sector privado y proporcionar 

estabilidad macroeconómica al país. 

Sin embargo, cambios disruptivos en la 

política económica que afecten el 

crecimiento y la confianza de la inversión 

 

Fitch Ratings resaltó que todos los partidos se han 

comprometido a apoyar la inversión del sector privado y 

proporcionar estabilidad macroeconómica al país. Foto 

ilustrativa: Archivo/EL UNIVERSAL 

podrían resultar en un entorno operativo más 

débil y presionar el desempeño financiero de los 

bancos mexicanos. Las posibles implicaciones 

serán más evidentes una vez que se determinen 

los candidatos finales y sus respectivas 

plataformas políticas. 

Fuente disponible en:  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/proceso-electoral-

en-mexico-sin-impactos-para-el-sector-bancario-fitch-ratings/ 

   

 
López Obrador en Acapulco. Foto: Presidencia 

AMLO asegura que la ministra 

Norma Lucía Piña contrató a 

excolaborador de García Luna 

Gálvez y Paredes 
calientan motores 
mientras esperan el 
resultado de las 
encuestas del Frente 

 

Pablo Ferri 

EL PAÍS 
 

 
Las precandidatas presidenciales del Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes. FRANCISCO 

GUASCO (EFE) 

 

Xóchitl Gálvez o Beatriz Paredes. La sorpresa de la 

oposición en los últimos meses, o la veterana política 

priista, renacida en precampaña. Las dos mujeres han 

debatido este sábado en Mérida, en el Estado de 

Yucatán, en el último foro que ha organizado el 

Frente Amplio, antes de elegir a su candidata para las 

elecciones presidenciales del año que viene. El foro 

de este sábado tenía por lema “El México de las 

mujeres”. La semana que viene, el Frente hará 

encuestas y consultas para dar con la ganadora. 

 

Gálvez ha abierto el evento. “Hace 107 años, antes de 

la constitución del 1917, se celebró el primer 

congreso feminista en México. Gracias a esas 

mujeres, hoy podemos aspirar a la máxima posición 

en este país, la presidencia. El 52% de la población 

en México somos mujeres. Es inaceptable que desde 

Palacio Nacional se les agreda”, ha dicho. “Ellas solo 

piden un alto a la violencia, respeto a los derechos 

humanos, justicia. Muchas mujeres tienen que 

soportar la violencia porque no tienen independencia 

económica”, ha añadido. 
 
Fuente disponible en: https://elpais.com/mexico/2023-08-

26/galvez-y-paredes-calientan-motores-mientras-esperan-el-

resultado-de-las-encuestas-del-frente.html 

 

Dalila Escobar  

PROCESO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la ministra presidenta de la 

SCJN, la ministra Norma Lucía Piña Hernández, contrató a Ricardo Márquez Blas, uno 

de los más cercanos colaboradores del exsecretario de seguridad, Genaro García Luna y 

que se tendrá que investigar si no es de quienes cometieron delitos. 

 

Ricardo Márquez Blas, que "era del sistema nacional de seguridad en el secretariado. Era 

de los más importantes y lo contrató la señora que básicamente no sé qué cargo le dieron, 

pero es para seguridad", dijo López Obrador. 

 

En la conferencia matutina en Acapulco, Guerrero, advirtió: “Se va a tener que investigar 

si no está involucrado en delitos o no está en carpetas de investigación”. Al asegurar que 

“ya no hay espionaje, ya nada más hay inteligencia y nada más me ayuda la gente que 

me informa. Los trabajadores al servicio del Estado”. 

 

“Me acabo de enterar que la presidenta de la Suprema Corte contrató, acaba de darle 

trabajo a uno de los brazos derechos de García Luna en el Poder Judicial. Ya les voy a 

dar información porque tengo que andar pidiéndole a la gente que me ayude”, indicó. 

 

Dijo que de estos hechos también es informado por los mismos trabajadores del Poder 

Judicial, “que esos no son tratados como los de arriba, porque llegan a ganar hasta 700 

mil pesos mensuales y ellos se dan cuenta y no están de acuerdo con los abusos, pues me 

mandan información y los ciudadanos”. 
 
Fuente disponible en:  https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/8/25/amlo-asegura-que-la-ministra-

norma-lucia-pina-contrato-excolaborador-de-garcia-luna-313549.html 
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El PAN es el 
partido con menos 
militantes del 
Frente Amplio y del 
sistema político 
mexicano 
 

Ernesto Núñez Albarrán 

ANIMAL POLÍTICO 

 

 
El PAN apenas rebasa por 31 mil militantes el mínimo 

requerido por la ley electoral | Foto: Cuartoscuro 

 

El INE verificó el número mínimo de 

militantes para que los partidos políticos 

conserven su registro. El PAN cuenta con 

sólo 277 mil afiliados, menos que todos los 

partidos, incluidos lo del Frente Amplio por 

México. 

 

Con sólo 277 mil 665 militantes en su padrón 

de afiliados, el Partido Acción Nacional 

(PAN) es la fuerza política más débil del 

Frente Amplio por México, y también es el 

que menos militantes tiene entre los siete 

partidos del sistema político mexicano. 

 

Aunque fue el segundo partido más votado en 

2021, es la segunda fuerza en las Cámaras del 

Congreso y el segundo con más gobiernos 

estatales, el PAN apenas logró mantener el 

registro como partido político nacional en el 

proceso de verificación que, este viernes, fue 

aprobado en el Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral. 

 

La Ley Electoral establece que para que un 

partido político conserve su registro nacional 

requiere mantener una militancia de al menos 

el 0.26%  del padrón electoral; esto es, un 

mínimo de 246 mil 270 militantes, con una 

dispersión de al menos 3 mil militantes en 20 

entidades. 

 

Así, el PAN apenas rebasa por 31 mil 395 

registrados el mínimo requerido, cumpliendo 

con la dispersión en sólo 25 de 32 entidades. 

El PAN tiene menos de 3 mil afiliados en 

Tabasco, Campeche, Colima, Chiapas y en 

tres estados que gobernó hasta hace pocos 

años: Baja California Sur, Nayarit y Quintana 

Roo. 

 

A pesar de su escasa militancia, el PAN se 

considera a sí mismo el partido más fuerte del 

Frente Amplio por México y ha exigido al 

interior de la coalición llevar preferencia en la 

designación de la candidatura presidencial y 

de la candidatura en la Ciudad de México. 

El PRI es el partido con más militantes del 

frente opositor, con un millón 411 mil 889 

afiliados y una cobertura en 31 entidades. 

Sólo en Baja California Sur no llega a los 

3 mil militantes. 

 

El tricolor, que impulsa la candidatura de 

Beatriz Paredes dentro del Frente Amplio 

por México, es el segundo partido nacional 

con más afiliados; sin embargo, es también 

la fuerza política que más militantes perdió 

de 2020 a la fecha, según los registros del 

INE, con una merma de 653 mil priistas en 

tres años. 

 

PRD con más militantes que el PAN  

 

El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) también cuenta con más militantes 

que el PAN; llega a 999 mil 249 afiliados 

y una dispersión de 29 entidades. No llega 

a tres mil militantes en Campeche, Colima 

y San Luis Potosí. Y perdió 243 mil 

militantes de 2020 a la fecha. 

 

También en la oposición, Movimiento 

Ciudadano (MC) cuenta con 384 mil 

afiliados. No tiene el mínimo de 3 mil 

militantes en tres entidades: Baja 

California Sur, Coahuila y Zacatecas. 

 

Cabe destacar que una quinta parte de los 

militantes de MC son del estado de Jalisco 

(60 mil 504), en donde el gobernador 

Enrique Alfaro y sus principales líderes 

locales, alcaldes y legisladores mantienen 

actualmente un conflicto abierto con el 

coordinador nacional, Dante Delgado. 

 

Más de dos millones en Morena 

 

En contraste, el crecimiento del partido 

Morena ha sido exponencial desde que 

Andrés Manuel López Obrador llegó al 

poder. De 466 mil afiliados que tenía en 

marzo de 2020, este año el partido 

lopezobradorista cuenta con 2 millones 

322 mil 136 militantes. Esto quiere decir 

que más de un millón 855 mil personas se 

afiliaron a este partido en los últimos tres 

años. 

 

Durante el proceso de verificación, 

Morena presentó ante el INE un padrón de 

2 millones 681 mil personas afiliadas, pero 

las autoridades le descontaron más de 280 

mil registros con inconsistencias, para 

llegar a la cifra aprobada en el Consejo 

General. 

 

Con sus 2 millones 322 mil militantes, 

Morena acreditó presencia en las 32 

entidades, con mayor fuerza en: Estado de 

México (402 mil 892), Ciudad de México 

(307 mil 84) y Veracruz (180 mil 928 

afiliados). Los aliados de Morena 

acreditaron tener más militantes que el 

PAN y MC. El Partido Verde cuenta con 

592 mil 417 militantes, y el Partido del 

Trabajo tiene 457 mil 624 afiliados. 
 

 

Fuente disponible en: 

https://www.animalpolitico.com/politica/pan-

militantes-frente-amplio-mexico-partido 

‘Corcholatas’ cierran 
giras; van a encuesta 
para elegir al 
candidato 
presidencial por 
Morena 

Forbes Staff 

FORBES 

 

 
Fotos: Getty Images y Facebook. 

 

Las seis “corcholatas” finalizaron sus giras de 

70 días por todo el país, por lo que ahora pasarán 

a la última fase de la contienda interna de 

Morena en la que se definirá a su candidato 

presidencial. 

 

Por lo anterior, a partir de este lunes, la 

Comisión de Encuestas de Morena junto con 

cuatro empresas levantarán encuestas para 

elegir al mejor posicionado; estos ejercicios se 

realizarán del 28 al 3 de septiembre y se estiman 

que sean 12,500 cuestionarios. Mientras, del 4 

al 6 de este mes se procesarán los resultados y 

el 6 serán dados a conocer. 

 

En el caso de Marcelo Ebrard, cerró sus 

recorridos en la Arena Ciudad de México. Ante 

un auditorio lleno, el excanciller señaló que hoy 

arrancaba una nueva etapa del proceso y 

convocó a sus simpatizantes a participar en la 

encuesta que realizará Morena a partir de 

mañana. 

 

“Nos vemos el 6 de septiembre en el triunfo, en 

la fiesta, en el segundo capítulo de esta fiesta. 

¡Qué viva México¡ ¡Vamos a ganar!”, dijo el 

aspirante presidencial entre gritos de “¡Vamos a 

ganar!”, dijo. 

 

Mientras, Claudia Sheinbaum cerró su gira en 

Xalapa, Veracruz, donde dio por hecho que 

ganará la encuesta que la llevará a ser 

coordinadora de los Comités de Defensa de la 

Cuarta de Defensa de Morena para después 

convertirse en candidata presidencial. 

 

“Vamos a regresar como coordinadora nacional 

de la defensa de la transformación, porque hay 

con qué”, señaló la exjefa de Gobierno de la 

Ciudad de México. 

 
 
 

 

Fuente disponible en:  

https://forbesenespanol.com/mexico/articulo/corcholatas-

cierran-giras-van-a-encuesta-para-elegir-al-candidato-

presidencial-por-morena 
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